

# La evolución DEL POSTGRADO

Más que una moda, llevar una maestría se ha convertido en un aliado para que los profesionales avancen en su carrera. Sin embargo, tampoco es una garantía total de éxito.

**EDWIN BARDALES SAUCEDO**  
edwin.bardales@diariogestion.com.pe

**Seguramente en este momento estás pensando estudiar una maestría. Si es así, debes tener en cuenta que se trata de una inversión, y hay varios argumentos a evaluar y problemas que se pueden presentar. Veamos qué dicen los especialistas.**

**GUILLERMO QUIROGA**  
UPC

**¿Cuál es su expectativa sobre el mercado de maestrías en este año?**  
Estamos muy optimistas sobre el desempeño de los programas de maestría en el Perú, principalmente por una razón estructural y otra coyuntural.

Realizar una maestría es la evolución natural de la educación superior en el mundo y también en nuestro país.

Claramente, los egresados de las diversas carreras universitarias ven en estos estudios un aliado fundamental para seguir avanzando en su carrera profesional al adquirir nuevos conocimientos y desarrollar importantes habilidades directivas.

De otro lado, coyunturalmente, exigencias regulatorias en el ámbito de la educación superior en el Perú llevan a un conjunto de profesionales a terminar sus estudios de maestría o iniciarlos para el ejercicio de la docencia a nivel universitario.

**¿Qué tipo de profesionales demandan más estas maestrías?**

Hay dos segmentos. Uno que es claramente mayor, tiene relación con las maestrías profesionalizantes: los MBA, las maestrías especializadas y sectoriales, etcétera. El otro, más pequeño, es el de las maestrías orientadas a la investigación o científicas.

En ese sentido, los profesionales que quieren seguir avanzando en su carrera profesional en el sector empresarial, independientemente de su profesión de origen, hacen el primer tipo de maestrías.

Si lo vemos por profesión, el grueso está concentrado en las carreras universitarias con más alumnos, como son las de negocios y las ingenierías.

**¿Por qué es importante seguir una maestría?**

El valor intrínseco de una maestría radica en la transformación

**“Una primera limitación para acceder a una maestría en el Perú es el aspecto financiero y la segunda es no tener definido, con tiempo, la línea personal de desarrollo de cada profesional”.**

personal del alumno de un profesional competente y competitivo a un líder íntegro y transformador de su realidad.

**¿Cuáles considera que sean las principales limitaciones para acceder a una maestría?**

Veo dos limitaciones, que si bien son importantes considero que cualquiera que se plantea objetivos importantes en su carrera profesional debe ser capaz de superarlas.

La primera, y más obvia, es el factor financiero. Una maestría en una institución de calidad implica una importante inversión.

Por lo que con tiempo hay que planificar ese desembolso y, por tanto, tomar las previsiones del caso para que, llegado el momento, uno no deje de estudiar por falta de recursos. La segunda limitación es no tener definido con tiempo la línea personal de desarrollo profesional y, por tanto, dejar pasar el tiempo propicio para hacer una maestría.

**¿Cuáles serían las maestrías más demandadas para ustedes?**

Para nosotros, las maestrías más demandadas son los MBA, de un lado y, de otro, nuestras maestrías especializadas en marketing, factor humano, construcción, proyectos y también las de modalidad online.

Por otra parte, es importante recalcar que la demanda por estos estudios de maestrías se acelera cuando la economía del país crece más.



Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas.



Universidad de Lima.

**PAOLA DOMÍNGUEZ**  
Universidad de Lima

**¿Una maestría significa obtener ventajas comparativas?**

La especialización es un diferenciador en el mercado actual. Las personas que apuestan por estudios de maestría saben que tendrán ventajas competitivas frente a aquellas que no lo hacen. Por lo tanto, la demanda de maestrías seguirá creciendo como oportunidad para acceder a mejores posiciones laborales. Debemos ver a los estudios de maestría como la opción que tenemos para ofrecer crecimiento y diferenciación en las empresas a las cuales prestamos nuestros servicios.

**¿Tener una maestría es garantía de un profesional para recolocarse en otra empresa o acceder a mejores condiciones laborales?**

Contar con una maestría que además de brindarte los conocimientos técnicos especializados, se ha interesado en ofrecerte espacios para desarrollar habilidades de gestión y de liderazgo, te ofrece

una ventaja competitiva al momento de postular para un ascenso laboral o para un cambio en tu línea de carrera.

**¿Los profesionales peruanos optan más por llevar maestrías en el exterior antes que en el Perú?**

La oferta actual de maestrías ofrece cada vez más el contacto y la experiencia internacional que los estudiantes de maestría buscan, sin tener que salir del país y sin sacrificar tiempo en familia ni presupuesto adicional.

**¿Cuáles serían los principales motivos por los que se opta por una maestría?**

Una maestría actualiza nuestros conocimientos; ofrece una importante red de contactos; nos presenta las últimas tendencias en los temas que estamos estudiando; nos permite experimentar en entornos virtuales antes de tomar decisiones en la vida real; y accedemos a realidades internacionales a través de los profesores; la estancia en otros países y aprendemos buenas prácticas.

El mercado de maestrías no crece al mismo ritmo que en años anteriores, pero la demanda por capacitación de profesionales continúa aumentando.

**GIULIANA LEGUÍA**  
Universidad del Pacífico

**¿Este año se demandarán más estudios de maestría en el Perú?**

Si bien estamos en un momento de desaceleración económica no solo a nivel local sino regional y el mercado de maestrías no crece al mismo ritmo que en años anteriores, la demanda por capacitación por parte de los profesionales continúa creciendo.

En ese sentido, nuestras maestrías mantienen esa tendencia creciente, siendo las más requeridas el MBA, que mantiene su hegemonía como la maestría más demandada.

Sin embargo, es importante señalar que las maestrías especializadas y las sectoriales han iniciado una tendencia de crecimiento continuo durante estos últimos años.

**¿Hubo algún cambio en la demanda en el 2016?**

El año 2016, al ser un año electoral, tuvo un comportamiento como ya se esperaba: lento en el primer semestre, recobrando su dinamismo en la segunda mitad del año. Asimismo, vimos un cambio en la inversión en capacitación realizada por las organizaciones,

**“En el Perú, se requiere una mayor cantidad de maestrías que afronten la problemática de la mejora de la salud, con un enfoque en la salud colectiva (poblaciones) por sobre la salud individual”.**

las que disminuyeron la inversión, dada la incertidumbre del contexto electoral, especialmente en el financiamiento de maestrías para sus colaboradores. Inversión que se trasladó a los mismos profesionales, quienes fueron los que de manera personal invirtieron en sus estudios de maestría.

Otro aspecto a resaltar, es que si bien el MBA continúa siendo la maestría con mayor demanda, el crecimiento tanto de las maestrías especializadas como de las maestrías sectoriales, ha sido exponencial.

**¿Una maestría ayuda a acceder a empleos con mejores condiciones? Tener una maestría definitivamente dota al profesional de competencias nuevas o potencia las que ya tenía.**



Universidad del Pacífico.



Universidad Peruana Cayetano Heredia.

**MIGUEL EGOAVIL**  
Universidad Cayetano Heredia

**¿Faltan más maestrías en temas de salud en el Perú?, ¿por qué?**

Se requiere una mayor cantidad de maestrías que afronten la problemática de la mejora de la salud con un enfoque en la salud colectiva (poblaciones) por sobre la salud individual. No considero que debería haber más maestrías sino potenciar las que ya se tienen en favor de una mejora de la calidad.

**¿Cuál es el perfil del profesional que opta por estas maestrías?**

La maestría apuesta por ser interdisciplinaria, por lo que se requieren profesionales de la salud (médicos, enfermeros, obstetras, tecnólogos médicos, administradores de salud, nutricionistas, psicólogos y médicos veterinarios), profesionales de la rama de ingeniería (sistemas, informáticos y electrónicos), ciencias de la computación, educación y comunicación.

**¿Qué los motivó a lanzar la primera maestría en Informática Biomédica?** Para desarrollar proyectos de este tipo se necesitan profesionales de diversas carreras que cuenten

con los conocimientos necesarios para mejorar el uso de las TIC aplicadas al desarrollo e implementación de nuevas iniciativas en Informática Biomédica.

Es por ello que Concytec ofrece 15 becas completas para estudiar la Maestría en Informática Biomédica y Salud Global en la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Esta maestría busca capacitar profesionales de diferentes disciplinas que puedan desarrollar proyectos de prevención y cuidado de la salud mediante el uso de tecnologías y la red móvil.

La beca incluye el costo de la maestría, que es de S/ 30,000.

**30 mil**

soles cuesta la Maestría de Informática Biomédica

Concytec ofrece 15 becas completas para estudiar la Maestría de Informática Biomédica y Salud Global.

